

*Xas Jornadas de Historia de las Izquierdas*

*Eje temático: Estudios sobre anarquismo*

*Título de la ponencia:*

**1930, ¿un límite para anarquismo o para la historiografía? Notas para pensar las dispersiones, los antagonismos y la reconfiguración del movimiento libertario argentino.**

*Autor:*

**José Benclowicz (IIDyPCa CONICET/UNRN)**

Durante los últimos años, una serie de trabajos han explorado los diálogos y recepciones intercontinentales del anarquismo, dentro de las cuales los intercambios argentino-españoles ocupan un lugar destacado. De este modo, el carácter internacional del movimiento libertario una de las dimensiones clave del movimiento. Para el caso del anarquismo se ha avanzado en el estudio de las décadas anteriores y en particular de figuras como la de Diego Abad de Santillán, pero el primer lustro de la década de 1930 permanece prácticamente inexplorado. Con el propósito de contribuir a cubrir este déficit, este trabajo indaga en torno a los intercambios entre el anarquismo argentino y español a principios de los 30s, examinando los modos en que fueron recepcionadas por *Solidaridad Obrera*, el periódico de la anarcosindicalista CNT, las noticias sobre la situación política y social argentina. Para principios de los años 30, la Argentina, hacia donde habían emigrado –y de donde eran deportados– centenares de activistas libertarios, iniciaba un convulsionado período signado por el triunfo del primer golpe de Estado desde su organización nacional definitiva y por la intensificación y sistematización de la represión de las izquierdas. Las fuentes analizadas sugieren que estos temas fueron seguidos con interés desde el otro lado del océano. Por otra parte, el trabajo aporta elementos para examinar el poco conocido devenir del anarquismo argentino en este período, en particular sus representaciones del golpe del 30.